Florence nous a « remués ».

Remués d'abord quand en 2008, elle a appelé pour reformer une équipe CCFD-Terre Solidaire (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement) au sein de la paroisse, nous nous sommes mis en mouvement et elle a impulsé puis mis en œuvre une dynamique positive de changement et d'action.

Déjà engagée dans le développement et la solidarité internationale et locale et à travers le discours social de l'Eglise, elle faisait siens les 3 piliers de l'organisation : partenariat, plaidoyer et éducation :

avec ses compétences, ses nombreuses relations, son talent de communication, pour porter des messages, des décideurs jusqu'aux jeunes, dans l'échange et la transmission et toujours avec le souci de l'inclusion, que tout le monde puisse participer, enfin avec persévérance dans les difficultés.

Beaucoup d'initiatives ont ainsi pu voir le jour dont :

toutes les actions de Carême (dont un « Bouge ta planète », les soirées, la venue de partenaires...), la diffusion des encycliques « L'amour dans la vérité » et « Laudato Si », des « vacances engagées » dans la Somme, collectes de rue,... et bien d'autres (dans et en dehors du CCFD-Terre Solidaire, également au niveau local -comme l'atelier antigaspillage « changeons nos pratiques » avec la collecte des invendus au marché auprès d'un producteur et la redistribution-, personnel dans son changement pour une banque éthique...), jusqu'à cette année encore.

Sans oublier son action un temps au niveau CCFD diocésain, ses liens au niveau régional/national, ...ses engagements solidaires en paroisse, en Eglise et ailleurs...

<u>Remués</u> ensuite car sa franchise et sa sincérité pouvaient bousculer et brusquer mais c'était une exigence « aiguillon » bienveillante, objective, juste, encourageante et reconnaissante, pour aller droit à l'essentiel.

Elle aidait à aller au bout de la démarche. Elle mettait en valeur les qualités, pour qu'elles soient au service, utiles, pour rendre ce monde plus solidaire.

<u>Remués</u> enfin en profondeur car elle nous a fait évoluer intérieurement, changer le regard et prendre conscience des réalités du monde et de la nécessité d'agir (« ici » pour changer les choses « là-bas »)

Pierre vivante signe d'Espérance, elle était portée par une foi en action, en actes et en vérité. Au cours du temps de prière pour les bénéficiaires et acteurs de la solidarité internationale qu'elle avait proposé, souvent a été médité le passage Mt 25 31-46 « ... chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait."

Le message qu'elle a toujours mis en avant de justice et de paix, de développement de tout homme et de tout l'homme, d'écologie intégrale, sobriété heureuse, de lutte pour un monde plus solidaire...reste. Sa vocation de dévouement, son engagement, sa solidarité « chevillés au corps » restent. « Ce que tu as semé en d'autres germera », rendons grâce pour ton existence dévouée aux autres.

Merci Florence.